

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

LEYENDAS TINTERFEÑAS

AMARCA

(Del libro TENERIFE, próximo á publicarse)

En viejos romances canarios corrió de boca en boca y de aldea en aldea, la triste historia de Amarca, celebrada doncella indígena. Amarca gozaba de gran renombre en la vieja Nivaria. Tan gallarda era su figura, tan peregrina su belleza, que llegó á ser envidiada de todas las isleñas.

do plateaba las aguias del océano, como un velar de luna en una noche de misterio, vióse que Garraiga, en el borde de un alto precipicio, agitaba sus brazos como banderas en la penumbra. Después viósele arquear el cuerpo hacia adelante, hundir la cabeza sobre el pecho, y partir veloz como una exhalación hacia el abismo.

ladas, entre cenizas de plateadas espumas, estaba más bella y más pura y más blanca que nunca. ¿Qué no la buscasen más! parecían decir sus labios fríos y trémulos, plégados para siempre. Y el anciano aquel, lo contó todo. Una mañana, al brillar los primeros destellos del sol, vió que Amarca se arrojaba al abismo, y después de luchar con el bravo oleaje, negro y encrepado como nunca, llevábase al mar adentro una ola alegre y corrientona como un niño.

EN NUESTRAS AGUAS

EL "DELFIN", DETENIDO

Los pasajeros del vapor corren Delfin, que llegó el sábado último á nuestro puerto, refieren que á las tres de la madrugada anterior recibió el buque un aviso para que pasase la marcha inmediatamente. Obedeció el capitán del Delfin, y á las pocas horas llegó al costado de un bote conduciendo á un oficial y varios marineros pertenecientes á la dotación de un crucero francés, cuyo nombre nos dicen que no pudimos distinguir los que nos informan del hecho.

Nuestro director

En el vapor «Cádiz» embarcó el sábado último para la Península nuestro entrañable compañero, el director de este diario, Leoncio Rodríguez. Este viaje, desde hace algún tiempo proyectado, tiene por casto exclusivo objeto estudiar de cerca, para introducirlos luego en LA PRENSA, muchos de los adelantos de que hoy disfruta el periódico moderno. Obedece esto á un plan que desde meses atrás nos hemos trazado, atentos siempre á todo cuanto signifique un beneficio para nuestros lectores.

DEL CABILDO

La línea á Nueva York. El Presidente de la Cámara de Comercio, nuestro estimado amigo D. Pedro Ruiz de Artega, participa á este Cabildo insular que, en contestación al telegrama que dirigió al Director general de Comercio, interesando la escala en este puerto de los vapores de la nueva línea á Nueva York, ha recibido el siguiente despacho: «No creo fácil conseguir escalas en Tenerife porque alargaría viajes, pero trataré de obtener que al menos una expedición mensual lo haga».

INFORMACIONES

Suicidio de una orotavense

Recordarán nuestros lectores la trágica y misteriosa muerte de la bellísima entretenida Concepción Acosta, ocurrida días atrás al paso del tren expreso de Madrid á Barcelona. De este extraño suceso, del cual nos dio oportuna cuenta nuestro corresponsal, hemos recibido nuevos detalles por correo. Quién era Concepción. Concepción Acosta, conocida en el mundo galante por «la Mejicana», era natural de la Orotava, y mujer de una extraordinaria belleza. Desde hace algún tiempo hizo célebre en Madrid por su vida fastuosa y los preferentes galantes de que era objeto por parte de muchos admiradores de sólida posición social.

AYUNTAMIENTO

Las Cocinas económicas. El concejal de este Ayuntamiento D. Rubén Marichal, ha presentado una proposición á la Corporación municipal, que consideramos de verdadero interés. En vista de que la comisión especial formada para el estudio de la implantación de las Cocinas económicas, y siendo de urgente necesidad que dichos establecimientos comiencen á funcionar á causa de la situación cada vez más angustiosa de la clase proletaria, pide que se destine al efecto las cantidades precisas del presupuesto y que se inicien suscripciones públicas si fuere necesario. La proposición del Sr. Marichal se discutirá en la próxima sesión.

Alrededor de un misterio

Un anciano la vió descender una mañana del risco nevado, bajar por el camino de las Vegas, y seguir como una sonámbula hasta las orillas del mar... ¿Sofía? ¿Piedad? ¿Deliraba?... Nada se sabía. El misterio de aquella vida era impenetrable. ¿Pesaría sobre ella una maldición del Destino? ¿Estaría expiando sus culpas en nevados senderos de dolor?... Nadie, ni los viejos augures, osaba descifrar aquel secreto que á todos sumía en confusión, en sobresalto y duelo. Cuanto más prolongábase la ausencia de Amarca, mayor era la ansiedad de todos, mayor la tristeza y el dolor.

Habla el lotero

Origen de este rumor fué la manifestación del lotero que expidió dicho número, el cual, al hacer memoria de los adquirentes de los decimos, creyó recordar en una de las personas que se los compraron fué la repudiada Concepción Fundábase para ello en que las señas de la parroquiana coincidían con las que de «la Mejicana» han publicado los relatos de la Prensa. Añade el citado administrador que la elegante joven iba acompañada de otra no menos bella, y al parecer amiga suya. Pudiera ser que esta ironía de la suerte tuviese verosimilitud. Sin embargo, posteriores investigaciones permiten casi negar la anterior versión, puesto que la amiga que se dice la acompañaba, hacia cerca de cuatro meses que no se entrevistaba con ella.

Otra versión. ¿Amante desdenado?

Otros informadores atribuyen el extraño suceso á causas de carácter amoroso, fundándose en la declaración de los viajeros que acompañaban á la Acosta. Dicen éstos que durante el trayecto observaron grandes muestras de excitación en la joven, oyéndola varias veces quejarse de la persecución de que era objeto por parte del hijo de un conocido personaje de Madrid. Entre tanto, el misterio no se ha aclarado. Sin embargo, hay ciertos datos que no tardarán en comprobarse y que acaso permitan afirmar que se trata de un caso de arrebato, propio de un carácter excesivamente impresionable y originado por un despecho producido, porque á pesar de que Concepción estaba dotada por la Naturaleza de un hermoso palmito, y de no ser esquivada para corresponder á apasionados galantes», dicese que se hallaba en un momento difícil, que no se resignó á sobrellevar.

MONUMENTO

La Comisión de Fomento, informa á la Corporación en el sentido de que el monumento en memoria del Capitán Diego Fernández Ortega, debe erigirse en el enlace de la calle de Viera y Clavijo con la Rambla 11 de Febrero.

Las patatas

El sábado acudieron á la Alcaldía varios exportadores de esta capital, los cuales conferenciaron con el Sr. Casariego sobre el asunto de las patatas. En esta reunión se acordó que, en vista del exceso de patatas que hay en la actualidad en el puesto regulador del mercado (lo cual ha dado lugar á que se ponga en mal estado parte de aquel producto), desde el día hoy quedará reducida al 10 por ciento la cantidad que deban depositar los exportadores en dicho puesto.

Teniente de Alcalde

En la próxima sesión se procederá á la elección de primer teniente de Alcalde y Concejal inspector de abastos de este Ayuntamiento, vacantes por la muerte de nuestro inolvidable amigo Emilio Calzadilla.

FESTEJOS

El programa de los festejos que se han señalado para hoy es el siguiente: A las 10.—Concierto público por la Banda Municipal de música y paseo en la Alameda del Príncipe. A las 11.—Inauguración de una Exposición de acuarelas, dibujos y caricaturas, obras todas del notable artista D. Juan Botas. La exposición ha sido dispuesta en el local del Ateneo, sito en la calle de Valentín Sanz. A las 4 de la tarde.—Carrera de cintas en automóvil, en la calle del 25 de Julio, con premio concedido por la Comisión de festejos. A las 8 y media de la noche.—Concierto y paseo en la plaza de la Constitución.

«CARABELA» es el aceite de oliva más puro que se consume

# La Maquinaria moderna

## Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores á gas pobre y rico marca Grice, motores á petróleo y bencina marca Servidor, motores á petróleo crudo, eléctricos y á viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo"

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopemendez.

### 1º DE MAYO

#### La fiesta del trabajo

Nuestros obreros celebran este año la fiesta de trabajo de un modo digno y elocuente: trabajando. En la presente ocasión se ha quebrantado la costumbre, y nadie, que sepamos, ha tomado la iniciativa de organizar los actos públicos propios de este día, acaso el único en que se reconoce y respeta un poco—muy poco—de libertad al obrero.

El 1º de Mayo es una fecha de trágica historia para el proletariado, y éste, rindiéndose así el culto que los demás le niegan, ha señalado esa fecha para exteriorizar sus protestas, exponer sus necesidades y solicitar las reivindicaciones que la sociedad le adeuda. Y todo con la rara circunstancia—¡quisiera un día en el año había de ser!—que la sociedad misma, aunque bien á pesar suyo, acata esas rebeldías del obrero y le tola en silencio que clame por sus derechos y exteriorice sus infinitas ansias de consumir la represalia.

Aquí sin embargo, nuestra clase trabajadora no ha creído prudente ó necesario sumar su movimiento al del proletariado de casi todo el mundo. De cualquier manera, su actitud la encontramos razonada, seria, en perfecta armonía con las circunstancias.

En la actualidad ha algo más grande, más terrible que la lucha social: es la guerra. Y el obrero, en la calle ó en el taller—en el taller, sobre todo—representa al enemigo de la guerra, representa la paz.

Por eso hallamos admirables las primeras palabras que expresan la finalidad de la gran movilización de trabajadores de este día, publicadas por el Comité nacional del partido socialista:

«Condenar á los culpables de la horrenda lucha que aflige á la Humanidad. Y expresar el vivo deseo de que acabe pronto con la derrota de quienes la provocaron.»

Dan ganas de escribir, á continuación de esas palabras, la exclamación que sirve de insustituible remate á las oraciones cristianas: ¡Así sea!

### DE ANOCHE

#### LA CABALGATA

Anoche recorrió las calles de la población una lucida cabalgata organizada por el Salón Frégoli.

Figuraban tres carrozas: una especie de kiosco farol japonés; un molino de viento con «maguitos» en los cimientos, y una alegoría de la Paz extendiendo el olivo sobre las naciones en guerra. Preciosas niñas, lindamente ataviadas, adoraban el mérito artístico de las tres carrozas.

Rompía la marcha una patrulla de «pieles rojas» á caballo, capitaneados por el profesor de equitación don Luis Delgado. Seguían algunos dromedarios conduciendo gente de buen humor; disfrazada; los exploradores con banderas, los soldados con faroles, un gigante y varios cabezudos. Las bandas municipal y de los exploradores cerraban la marcha de la bulliciosa cabalgata.

Este número ha constituido un buen éxito para sus organizadores.

La animación en las calles fué extraordinaria, viéndose entre la multitud gran número de forasteros.

En la plaza de la Constitución, que se hallaba profusamente iluminada, se celebró un animado paseo.

### De la Audiencia

El Colegio de abogados ha designado al letrado don José Cano Torres para que se encargue de la defensa del procesado José M.ª Morales, en causa que se le sigue por el juzgado de Granadilla, por el delito de lesiones.

El mismo Colegio designa al abogado D. Juan Rumeu, para defender á Domingo Plasencia y Manuel Sverio, en la causa que se les sigue por hurto y daños.

Por el Tribunal de esta Audiencia se ha señalado para el día 31 de Julio la vista en juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de la Orotava contra Juan Hernández, por homicidio.

### LOS TOROS

#### ¡Catastrófico!

Hemos tenido que valernos de un término zarzuelero para dar idea, breve y gráficamente, de la corrida de ayer: ¡catastrófico!

Al tercer novillo hubo necesidad de suspender la «fiesta». Gracias á ello no se acabaron los toreros antes que la corrida.

El espada Juan Ruiz (Tallarito), fué cogido al pasar de muleta al primer manso, teniendo que ser retirado á la enfermería. De la mala muerte del de «Antonio Pérez»—la flor de las ganaderías—se encargó el segundo matador, Evaristo Delgado.

La lidia del 2.º novillo transcurrió sin incidentes dignos de mención. El tercero alcanzó á Evaristo Delgado, corneándole aparatadamente.

Al ser conducido el espada á la enfermería, saltó el toro al callejón, poniéndole de nuevo en inminente peligro. Otra vez se trasladó al herido diestro al redondel, y otra vez el toro le saludó allí con un derrote del que se salvó milagrosamente.

La escena fué por demás emocionante y produjo algunos sustos y desmayos entre las bellas espectadoras de la fiesta... ¡nacional!

Intentó el sobresaliente desparachar al toro, y no pudo con él. Sufrió una caída, ocasionándose lesiones que le imposibilitaron, por suerte suya, el continuar la lidia.

Ordenó entonces el presidente que la res volviese al corral, lo cual pudo verificarse después de algunas escenas que únicamente los clásicos se atreverían á describir.

Y fué luego suspendida la corrida, sin lidiarse el cuarto toro.

#### Los heridos

Según la nota que se nos ha facilitado, las víctimas de la catástrofe taurina de ayer presentan las siguientes heridas:

Juan Ruiz, una cornada, de tres centímetros de extensión, en la pierna izquierda.

Evaristo Delgado, un fuerte varazo en el pecho, una herida en la mandíbula y varias contusiones.

El sobresaliente de espada presentaba contusiones en una mano. El estado de ninguno de los heridos ofrece temores. Menos mal.

#### A la Cárcel

A la Cárcel fueron conducidos algunos capitalistas que se arrojaron al redondel durante la mojiganga taurina de ayer.

La «fición» está indignada. Nosotros, no. Cada desastre de estos nos agranda la esperanza de que algún día se destiernen para siempre las salvajes corridas.

### DE LA AGENCIA REUTER

#### POR CABLE

Gibraltar, 30 madrugada.

#### Comunicado francés

El comunicado de París parece indicar que ha terminado la batalla de Verdun. Dice que no ha ocurrido nada de particular en el frente francés.

#### Comunicado oficial británico

Muy de madrugada, el enemigo trató de penetrar en nuestras trincheras en dos puntos del norte de Reincourt, después de esallar cinco minas, seguidas de un bombardeo de artillería y morteros de trincheras.

El ataque fué completamente rechazado.

Calma en las cercanías del Loos, desde que la valiente división irlandesa hizo abortar al ataque alemán con gases áfixantes.

#### Los sucesos de Irlanda

El «Belfast Northern Whig» del lunes pasado dice que los preparativos para las maniobras que debían celebrarse en estos días, fueron suspendidos repentinamente el sábado.

Aunque no se ha dado ninguna explicación oficial, se cree que los jefes temieron que las autoridades estaban dispuestas á entorpecer las actividades de los voluntarios.

Un comunicado de Lord French dice que las operaciones para reprimir el movimiento de Dublín proceden satisfactoriamente. Los rebeldes están reducidos á unos cuantos puntos, principalmente al Sackville St. con su cuartel general en el edificio de Correos.

Un cordón de tropas ha rodeado este distrito en donde los rebeldes están reducidos á unas barricadas.

Continúan los tiros aislados de algunas casas en distintos puntos de la ciudad, principalmente en la parte noreste de la Audiencia, en donde aun hay rebeldes. Someter á estos «tios pacos» es solamente cuestión de tiempo.

Ha habido daños considerables en las casas por fuego. En Sackville St. continúa aun un incendio importante.

Ha habido disturbios en otros puntos de County, Calway y Killarny que sólo han tenido carácter local. Con excepción de este, la situación en el resto de Irlanda es normal.

### DE GALLOS

En las riñas de gallos verificadas ayer entre los partidos de La Laguna y esta capital, venció este último por 5 peleas contra 2.

Con las riñas de ayer quedó terminada la serie que habían concertado ambos partidos.

La ventaja ha correspondido al partido de La Laguna, por 2 peleas.

### Notas militares

Se ha incorporado á la Comandancia Artillería de Tenerife, el primer teniente, don Juan Galán Herrero.

Ha regresado de la Península, 2.º teniente de Infantería, Comandante de la sección ciclista del grupo occidental, don Manuel Martínez Ballesteros.

Ayer tuvo lugar la visita de enfermos en el Hospital militar.

### SUCESOS

#### Los «Pájaros» en acción. Un herido

En las inmediaciones de Buenavista se produjo anoche, á eso de las 11 y media, una sangrienta reyerta entre un individuo llamado Juan de León, y los hermanos Gregorio y Manuel Rodríguez, conocidos por los «Pájaros».

Salieron á relucir armas de fuego, piedras etc.

De la contienda resultó Juan de León con dos heridas en la región occipital y otra contusa en el labio inferior.

El herido fué curado en la Casa de Socorro.

El pronóstico es leve.

#### Función teatral

Organizada por el cuadro artístico «Aurora Roja», se celebrará esta noche en el Salón Novedades, una función popular.

Se pondrán en escena el boceto dramático «1.º de Mayo» y el monólogo «El ensayo de un drama».

Además, se exhibirán tres interesantes películas.

#### Fuentes de Clavijo

##### Comunidad de aguas

En Junta directiva celebrada en la noche del 24 del corriente, se acordó citar á junta general para la noche del 15 de Mayo próximo, á los señores que componen la Comunidad, en el local del Círculo Amistad XII de Enero á las 8 y media.

Santa Cruz de Tenerife, 30 de Abril de 1916.

El Secretario-Contador, Miguel Reyes.

##### ORDEN DEL DIA

Examinar, reparar y aprobar el balance y cuentas del ejercicio anterior.

#### Noticias varias

Se verificó ayer en la Diputación provincial el escrutinio de la elección de Senadores.

Fueron proclamados los señores Domínguez Alfonso é Izquierdo Vélez, liberales, y conde de Belascoain, conservador.

El vapor «Barcelona», de la compañía Pinillos, que llegará á este puerto en la tarde de mañana, admite carga y pasajeros de todas clases para la isla de Cuba.

Otro nuevo donativo ha contribuido á aumentar la Biblioteca de la Prisión B. Excmo. yuntamiento ha enviado con ese fin varios libros.

El Teniente de navío, nuestro estimado amigo D. Alfonso Ariaga, ha sido nombrado comandante del torpedero N.º 4.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD favorece el desarrollo del sistema óseo de los niños. A poco de comenzar á tomarlo, el rosado color de las mejillas proclama la excelencia de sus virtudes.

LA ESTRELLA.—Este establecimiento ofrece al público un extenso y variado surtido en toda clase de calzado, últimas novedades. Precios muy económicos. Candelaria número 33.



LA SEÑORA

## D.ª Tomasa Herrero Moreno

Viuda de López Martínez

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado hijo el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta Plaza don Juan López Herrero hija política doña Josefa Carrero, nietos doña Dolores, doña Josefa, don Enrique y doña Rosario, sobrinos y demás parientes;

Suplican á sus amistades encomienden su alma á Dios y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las 8 del día de mañana, desde su domicilio Gobierno militar, hasta el Cementerio nuevo; por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Mayo de 1916.

El duelo se despide en el sitio de costumbre. No se admiten coronas.—No se reparten esquelas.



LA SEÑORITA

## Doña Dolores Acosta Rodríguez

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus padres don Fernando Acosta Rodríguez y doña Dolores Rodríguez, sus hermanos don José Antonio y doña Rosa Elvira, sus tíos don Cándido don Juan y don Miguel Acosta, doña Concepción, doña Rosa doña Mercedes y doña Angela, primos, tíos ausentes y demás parientes;

Suplican á sus amistades encomienden su alma á Dios y asistan á la conducción del cadáver que se verificará hoy á las 10 de la mañana, partiendo la comitiva desde la casa mortuoria, Callao de Lima, 30, al Cementerio; por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Mayo 1916.



EL SEÑOR

## Don Manuel Déniz García

HA FALLECIDO

Su viuda doña Adelaida Camacho Tejera, sus hijos, su madre doña Dolores García Acuña, su hermano don Alfredo Déniz García hermanas políticas sus primos don Francisco, don Manuel don José, doña Basilio, doña Carmen y doña Concepción Montes de Oca García, y demás parientes;

Ruegan á sus amistades encomienden su alma á Dios y asistan al sepelio que se verificará hoy, á las 11 de la mañana, partiendo la comitiva desde la casa mortuoria, Puente Zurita, 18, al Cementerio nuevo; favores que les agradecerán.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Mayo de 1916.

## Puertas de Acero Onduladas

de la acreditada fábrica de Barcelona de

### Juan Mas Bagá

Construidas con materiales de primera calidad, ya sea en plancha negra ó galvanizada.

Por todos conceptos son las mejores, las más acreditadas y las de precio más económico que se introducen en nuestras Islas.

Los pedidos se sirven con toda prontitud dirigiéndose al Representante en esta capital, J.-M. BALLESTER.

Folleto de LA PRENSA (112)

## Las dos cunas

POB

### E. Richebourg

le era posible contener, salió precipitadamente de la habitación.

—Oh, sí, sí me perdonará!—

Sabió á su cuarto, calzóse las botinas, puso el sombrero, se echó sobre los hombros una pelserina de seda negra y volvió á bajar en seguida. Para salir, sin atravesar las habitaciones principales, pasó por la cocina. José, el viejo

criado, se encontraba allí

—¿Sale usted?—le preguntó.

—La señora condesa me envía algunos recados.

—¡Carámba, todo va aquí hoy de cabezal!

—No comprendo lo que quiere usted decir, José.

—¿No sabe usted lo que ha sucedido en la calle de Lillé?

—¿El crimen de anoche? La señora condesa acaba de contarme el horrible suceso.

—La señora se enteró de todo anoche por su doncella, pero se guardó bien de decir nada, y aun recomendó á Victoria que lo tuviese secreto. Pero ésta no ha podido contenerse, ¡las mujeres son tan charlatanas! dispensame, Luisa.

En una palabra, cuando esta mañana la señorita Ernestina le ha preguntado á Victoria dónde había ido la señora condesa, la condesa habladora se lo ha conta-

do todo. La señorita ha empezado á llorar en seguida, y luego de haberles dicho al señor conde y al señor vizconde la causa de su profunda pena, se ha metido en su habitación donde continúa llorando como una magdalena. He visto volver á la condesa más blanca que la nieve, el señor está muy impresionado y el señor vizconde parece un desenterrado.

—¿El vizconde está en sus habitaciones?—preguntó Luisa.

No. Creo que está fumando y paseándose por el patio. Ahora voy á servir la comida ¿se va usted sin comer?

—Sí, he tomado algo esta mañana y ahora no tengo apetito.

Luisa salió del pasadizo. El vizconde se hallaba efectivamente en el patio fumándose un cigarro y paseando con paso agitado. Luisa se dirigió hacia él y deteniéndose bruscamente cuando estuvo á su

lado le dijo en voz baja:

—Hoy no saldrá usted.

—¿Por qué?

—Porque no quiero, porque se lo prohibo.

El vizconde se irguió con arrogancia.

—Ya lo he oído usted—añadió Luisa, con tono imperioso,—yo se lo prohibo. Permanecerá usted en su habitación y me esperará allí.

—¿Tiene usted la pretensión de arrestarme?

—Tengo la pretensión de creer que usted me obedecerá—respondió ella con tono seco,—no sé á que hora volveré, pero es preciso que me espere porque tengo que hablarle.

Y, dichas estas palabras, se alejó rápidamente.

—¿Qué significa esto?—se preguntó el vizconde,—¿habrá adivinado algo?

En lo que la condesa acababa de

decirle, a Luisa no le habría llamado la atención más que una cosa, la acusación contra Pedro Ricart, cuando éste, casi á la misma hora, había corrido grave riesgo de morir.

No se les había ocurrido al señor Blanchard y á Leontina, que conocían una parte de la historia de Pedro, que el individuo designado por Fabrice, como su matador, podía ser otro Pedro Ricart. Esta idea tampoco se le había ocurrido en un principio á Luisa Verdades, y conviene hacerle notar, que desde la víspera la pobre mujer se encontraba en un estado de ánimo que no le permitía reflexionar con toda lucidez. La coincidencia extraña que existía entre los crímenes de la calle de Lillé y el del puente des Arts tampoco le llamó la atención. Realmente era difícil, por no decir imposible, advertir que el mismo

pensamiento criminal había permeado el robo y dirigido la emboscada en la cual Pedro debía haber muerto, de no haber sido milagrosamente salvado.

Sin embargo, mientras recorría el trayecto que existe entre el palacio de Lucerolle y la calle de Lillé, la atracción de su espíritu se calmó un poco y pudo coordinar sus ideas. Cuando llegó á casa del señor Blanchard era ya completamente dueña de sí. No tuvo más que detener la mirada un segundo en el cielo y en Leontina para comprender que la condesa no había exagerado al decir que la joven era presa de una sorda desesperación.

Sentóse en la silla que Leontina le señaló tristemente y dijo:

—Seguramente me habrá usted reconocido, señorita; yo soy Luisa Verdades. Vengo á verla de parte de la señora condesa de Lucerolle. La



